
 
 

Protokoll 78. Generalversammlung / GV 2023 

 

Datum: 03.02.2023 

Ort:  GAWO Saal, Oberrieden 

Anwesend: Roman Hausmann, Helga Egli, Irmtraud Fäh, Christophe Voisard,  
Irina Vogelsang, André Guntern, Karin Hess, Manuel Strickler, Elisabeth 
Schilling, Dieter Wegmann, Helen Wegmann, Annemarie Linsi, Ruth Kummer, 
Urs Abegg, Bea Abegg, Yvonne Richard, Chris Dobbins, Ruth Eberhard, 
Bruno Steurer, Edith Frei, Erika Schneiter, Christine Romann, Marthi Benz, 
Marcel Huber, Clive Holenstein, Melanie Korner, Margarita Schenk, Christian 
Schenk 

 
Entschuldigt: Ursi Huber, Esther Bernhard, Jean-Luc Meier, Verena Kunz, Adrian Schmid, 

Margot Peyer, Pascal Stolz, Esther Burri, Janek Lobmaier, Elisabeth 
Rüegsegger, Nicole Stauber, Brian Baiocco, Urs Eicheberger, Leo Vock 

 
1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 

Maurus Frei begrüsst die anwesenden Mitglieder zur 78. GV im Saal der GAWO. Ruth 

Eberhard wird zur Stimmenzählerin ausgewählt. 

 

2. Abnahme Protokoll GV 2021 

Das Protokoll der GV 2022 wird einstimmig angenommen und verdankt. 

 

3. Jahresbericht 2021 

Maurus ergänzt und erläutert mit einem Fotorückblick den Jahresbericht 2022. Mit 

Schulkindern der 6. Klasse wurden auf dem Püntareal die Weidenhäuschen geschnitten und 

gebunden, der Teich geputzt, Neophyten ausgerissen, Insektenhotels geflickt und Sträucher 

bzw. Bäume gepflanzt. Obwohl die Obsternte uns nicht viel Most brachte, konnten wir zum 

ersten Mal einen Oberriedner Kirsch brennen lassen. Die Heckenpflege mit der Werkgruppe 

Oberrieden hat sich bewährt und konnte zum dritten Mal erfolgreich durchgeführt werden. 

Der Jahresbericht wird von der Generalversammlung einstimmig angenommen. 

 

4. Rechnung/Revisorenbericht 2022 und Budget 2023 

Carlo stellt die Rechnung 2022 vor. Er spricht von einer soliden und ausgeglichenen 

Finanzlage. Auch die beiden Revisoren betrachten die Buchhaltung des NVO als 

ordnungsgemäss und sauber geführt. 

Der Revisorenbericht von Christophe Voisard und Brian Baiocco empfiehlt der 

Generalversammlung, die Rechnung 2022 zu genehmigen. 

Carlo bedankt sich bei allen Mitgliedern und Spendenden für ihre Treue und ihre 

Unterstützung. 

Die Rechnung sowie der Revisorenbericht werden von der Generalversammlung 

einstimmig ab-, bzw. angenommen. 



 
 
 

Carlo stellt das Budget 2023 vor. Die Ausgaben sind gleich budgetiert wie bisher, davon 

fliessen 60% in die Vereinsanlässe. Maurus erläutert die Idee zur Nutzung des Sandplatzes 

beim Fussballplatz im Cholenmoos. Dafür wurden 3000.- budgetiert. Der NVO wird ein 

Projekt zur Zwischennutzung des Sandplatzes der Gemeinde eingeben. 

Das Budget 2023 wird von der Generalversammlung einstimmig angenommen. 

Maurus bedankt sich bei den Revisoren und Carlo für die sorgfältige Arbeit. 

 

5. Mitglieder 

Auf Ende 2022 zählt der NVO 222 Mitglieder. 

 

6. Wahlen:  Wiederwahl Maurus & Bettina als Vorstandsmitglieder 

Wiederwahl Maurus als Präsident 

Wiederwahl Christophe als Revisor 

Maurus und Bettina stellen sich für weitere zwei Jahre im Vorstand zur Verfügung.  

Beide werden von der Generalversammlung einstimmig wiedergewählt. Maurus wird 

als Präsident bestätigt. Christophe wird als Revisor für zwei weitere Jahre einstimmig 

wiedergewählt. 

 

7. Jahresprogramm 2023 

Gabi stellt das Jahresprogramm 2023 vor. Aus der Versammlung kam die Bitte, wenn etwas 

kurzfristig abgesagt wird, dies auf der Website bekannt zu geben. 

 

8. Weniger Licht ist mehr: Diskussion 

Im Vorstand kam während des letzten Vereinsjahres die Idee auf, die Strassenbeleuchtung 
während des Wochenendes zu reduzieren und die Nacht wieder zur Nacht werden zu 
lassen. Dies zum Vorteil der Insekten und Wildtiere (wie Fledermäusen etc.). Auch der 
bewusste Umgang mit Energie ist zeitgemäss und wichtig. 
Verschiedene Voten aus der Versammlung führten zu einer interessanten Diskussion, die 
aber aus Zeitgründen beendet werden musste. Die Mitglieder waren sich darin einig, dass 
wir das Thema weiterverfolgen und evtl. die Diskussion vor die Gemeindeversammlung 
bringen. 
 
9. Varia, Fragen der Mitglieder 

Frage aus der Versammlung: Wann muss ein Insektenhaus geputzt werden?  
Verstopfte Einfluglöcher können im Frühling nach dem Ausflug der Wildbienen gereinigt und 
erneuert werden (z.B. nachbohren). 
Maurus bedankt sich bei der Gemeinde für die Zusammenarbeit und für die gelungenen 
Blumenrabatten in Richtung Friedhof. Die GV wird mit etwas Verspätung geschlossen. 
Nach einer kurzen Pause beginnt Frau Schönbächler vom Fledermausschutz ihren Vortrag.  
Weitere interessierte ZuhörerInnen stossen dazu. 
Der Vortrag war beeindruckend und spannend. Danach konnten die Anwesenden sich bei 
Getränk und kleinem Imbiss über das Gehörte austauschen. 
 
Für das Protokoll: Bettina Müller, Oberrieden den 11.3.2023 


